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Una salida que reconforta el alma
Diez presos de la cárcel de Campos del Río, que se encuentran en un
proceso de desintoxicación, viajaron el pasado miércoles a Caravaca de
la Cruz, en una salida organizada por la capellanía de la cárcel. Acompa-
ñados por el capellán, el vicario de la zona y cuatro funcionarios, visitaron
la ciudad y peregrinaron a la basílica de la patrona. (P. 8)

El Corpus recorre las calles de la Región
Tras dos años sin procesiones, el Corpus Christi volvió a salir en procesión
el pasado domingo, por la mañana en la capital y por la tarde en el resto
de municipios, salvo en Archena que lo hizo el jueves. (Pág. 5)



En este domingo, la Palabra de Dios sigue centrada en
la enseñanza sobre la oración, especialmente en la
actitud humilde que hemos de tener ante Dios. En la
primera lectura, en el libro del Eclesiástico, se afirma
que Dios tiene cierta debilidad por los pobres y los
humildes, pero prestad atención también al salmo
responsorial, que insiste: «Si el afligido invoca al Señor,
él lo escucha... el Señor está cerca de los atribulados».
Jesús retoma todo esto y nos dice que nuestra postura
ante Dios no puede ser de orgullo y autosuficiencia,
sino de humildad y sencillez en nuestra vida. Ya estamos
acostumbrados al estilo de Jesús, que nos dice cosas
importantes con un lenguaje sencillo, en parábolas. En
este caso nos propone la parábola de un fariseo, que
más que rezar a Dios, se reza a sí mismo y que desde el
pedestal de sus grandezas canta su propia historia. Por
otra parte, el otro protagonista es un publicano, que
se presenta delante de Dios reconociendo que todo lo
que hace no está bien y no puede atribuirse ningún
mérito, sino que todo lo espera de la bondad de Dios.
Conviene detenerse un momento para poder distinguir
bien lo que nos quiere decir el Señor, y no es
precisamente hacer una comparación entre un pecador
y un justo, sino en la diferencia que existe entre uno
que se reconoce sencillamente un pecador y el otro que

se considera el bueno, el mejor, el más
«justo» y satisfecho de sí mismo.

Lo que nos pide el Señor Jesús no son
las grandezas que vamos contando,
nuestros grandes «méritos», sino si

sabemos amar de verdad y nos
pone el ejemplo de este
fariseo, que no sabe amar.
Conviene fijarse solo en
cómo se relaciona con
Dios y cómo trata a sus

s e m e j a n t e s .  E s e
hombre se considera

justo, pero tiene
poca fe dentro.

Jesús dice que este no sale del templo perdonado.
Mientras que el publicano, que es pecador, que se
presenta con mucha humildad ante el Señor con la
conciencia clara de su culpa, es otra cosa, ha pecado,
pero tiene mucha fe dentro. Este sí es atendido.

Estamos ante una ocasión maravillosa para
respondernos a nosotros mismos sobre nuestra
condición de hijos de Dios; y si somos hijos, somos
hermanos de los demás; tendremos que responder
sobre cómo tratamos a los otros. Si nos conociéramos
más profundamente, incluidos nuestros fallos con Dios
y con los demás, nuestra oración sería mucho más
cristiana y eficaz, más sencilla, transparente y sincera.
Si atendemos bien esta enseñanza aprenderemos a
confiar más en Dios, que no nos abandona y que sale
a nuestro encuentro con el perdón y la misericordia,
por el gran amor que nos tiene. Aprenderemos que no
es nuestro el mérito, sino que este está en la bondad de
Dios, que siempre nos escucha y atiende nuestras
súplicas.

Feliz domingo.

Escrito de Mons. Lorca Planes para el domingo
XXX de Tiempo Ordinario

La bondad del corazón de Dios



(…) Nuestra vida es el «libro» más valioso que se nos ha
entregado, un libro que muchos lamentablemente no
leen, o lo hacen demasiado tarde, antes de morir. Y, sin
embargo, precisamente en ese libro se encuentra lo que
se busca inútilmente por otras vías. San Agustín, un gran
buscador de la verdad, lo había comprendido precisa-
mente releyendo su vida, notando en ella los pasos
silenciosos y discretos, pero incisivos, de la presencia del
Señor. Al finalizar este recorrido notará con estupor: «Y
he aquí que tú estabas dentro de mí y yo fuera, y por
fuera te andaba buscando; y deforme como era, me
lanzaba sobre las bellezas de tus criaturas. Tú estabas
conmigo, pero yo no estaba contigo» (Confesiones X,
27.38) (…). Esta es una invitación que yo os haría a todos,
también me la hago a mí mismo: «Entra en ti mismo. Lee
tu vida. Cómo ha sido tu recorrido. Con serenidad».

Muchas veces también nosotros hemos tenido la misma
experiencia que Agustín, encontrarnos presos de
pensamientos que nos alejan de nosotros mismos,
mensajes estereotipados que nos hacen daño: por
ejemplo, «yo no valgo nada» -y te vienes abajo-; «a mí
todo me va mal» -y te vienes abajo-; «nunca realizaré
nada bueno», -y te vienes abajo-, y así es la vida. ¡Estas
frases pesimistas que te echan abajo! Leer la propia
historia significa también reconocer la presencia de estos
elementos «tóxicos», pero para ampliar después la trama
de nuestra historia, aprendiendo a notar otras cosas,
haciéndola más rica, más respetuosa con la complejidad,
logrando también recoger las formas discretas con las
que Dios actúa en nuestra vida. (…) Debemos leer nuestra
vida, y así vemos las cosas que no son buenas y también
las cosas buenas que Dios siembra en nosotros.

Hemos visto que el discernimiento tiene un enfoque
narrativo: no se detiene sobre la acción puntual, la incluye
en un contexto: ¿De dónde viene este pensamiento? ¿Qué
siento ahora? ¿Dónde me lleva, esto que estoy pensando
ahora? ¿Cuándo he tenido la posibilidad de encontrarlo
antes? ¿Es algo nuevo que me viene ahora, o lo he

encontrado otras veces? ¿Qué me quiere decir la vida?

El relato de los acontecimientos de nuestra vida consiste
también en captar matices y detalles importantes, que
pueden revelarse como ayudas valiosas que hasta ese
momento estaban escondidas. Por ejemplo, una lectura,
un servicio, un encuentro, a primera vista considerados
cosas de poca importancia, en el tiempo sucesivo
transmiten una paz interior, transmiten la alegría de vivir
y sugieren ulteriores iniciativas de bien. Detenerse es
reconocer: es importante para el discernimiento, es un
trabajo de recogida de esas perlas preciosas y escondidas
que el Señor ha sembrado en nuestro terreno.

El bien está escondido, siempre, porque el bien tiene
pudor y se esconde: el bien está escondido; es silencioso,
requiere una excavación lenta y continua. Porque el estilo
de Dios es discreto: a Dios le gusta ir escondido, con
discreción, no se impone; es como el aire que respiramos,
no lo vemos nunca, pero nos hace vivir, y nos damos
cuenta solo cuando nos falta.

Acostumbrarse a releer la propia vida educa la mirada,
la afina, consiste en notar los pequeños milagros que el
buen Dios realiza por nosotros cada día. Cuando nos
damos cuenta, notamos otras direcciones posibles que
refuerzan el gusto interior, la paz y la creatividad. Sobre
todo, nos hace más libres de los estereotipos tóxicos. Con
sabiduría se ha dicho que el hombre que no conoce el
propio pasado está condenado a repetirlo. Es curioso: si
nosotros no conocemos el camino hecho, el pasado, lo
repetimos siempre, somos circulares. La persona que
camina circularmente no va adelante nunca, no hay
camino, es como el perro que se muerde la cola, va
siempre así, y repite las cosas.

(…) El discernimiento es la lectura narrativa de los mo-
mentos hermosos y de los oscuros, de los consuelos y las
desolaciones que experimentamos a lo largo de nuestra
vida. En el discernimiento es el corazón quien nos habla
de Dios, y debemos aprender a comprender su lenguaje.
Preguntémonos, al final del día, por ejemplo: ¿qué ha
sucedido hoy en mi corazón? Algunos piensan que hacer
este examen de conciencia es hacer la contabilidad de
los pecados que has cometido, pero también es pregun-
tarse: ¿Qué ha sucedido dentro de mí, he tenido alegría?
¿Me he quedado triste? ¿Qué me ha traído la tristeza? Y
así aprender a discernir qué sucede dentro de nosotros.

Francisco: «En el discernimiento es el corazón
quien nos habla de Dios, y nosotros debemos
aprender a comprender su lenguaje»

En la Audiencia General del miércoles, 19 de octubre, el Santo Padre siguió con
sus catequesis sobre el discernimiento, hablando de la propia historia de vida.

Dios Todopoderoso bendice copiosamente a
quienes parten el pan con los hambrientos.
#WorldFoodDay



«Todo el que se enaltece
será humillado, y el que se
humilla será enaltecido»

Evangelio según san Lucas (18, 9-14)

Dijo también esta parábola a algunos que confiaban en sí mismos por
considerarse justos y despreciaban a los demás:

- «Dos hombres subieron al templo a orar. Uno era fariseo; el otro, publicano.
El fariseo, erguido, oraba así en su interior: "¡Oh Dios!, te doy gracias porque
no soy como los demás hombres: ladrones, injustos, adúlteros; ni tampoco
como ese publicano. Ayuno dos veces por semana y pago el diezmo de todo
lo que tengo". El publicano, en cambio, quedándose atrás, no se atrevía ni a
levantar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho diciendo: "¡Oh Dios!,
ten compasión de este pecador". Os digo que este bajó a su casa justificado,
y aquel no. Porque todo el que se enaltece será humillado, y el que se humilla
será enaltecido».

EVANGELIO: XXX de Tiempo Ordinario

PRIMERA LECTURA

Eclesiástico  35, 12-14. 16-19a.

SALMO RESPONSORIAL
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2 Timoteo 4, 6-8. 16-18.

EVANGELIO

Lucas 18, 9-14

DIBUJO: Mons. Lorca Planes

Queridos hermanos, en este domingo en el que celebramos el
Domund, vemos cómo dos hombres van al templo y se ponen
delante de Dios. Uno, fariseo, rebosante de orgullo por lo bien
que lo hacía todo; el otro, publicano, el cual no conocía bien la
Ley y no sabía de qué sentirse orgulloso.

Los dos personajes representan dos formas, dos estilos de presen
tarnos ante el Señor. ¿Con quién nos identificamos cada uno de
nosotros? ¿Quiénes somos en esta historia? La respuesta no es
sencilla. Nosotros somos amados, amados por Dios no por ser
buenos; sino porque Dios es bueno. El Papa Francisco nos recuerda
continuamente que Dios nunca se cansa de perdonarnos, pero
nosotros sí que nos cansamos de pedirle perdón.

En este año en el que el Domund cumple 200 años al servicio de
la misión, y cuyo lema es Seréis mis testigos, vemos la necesidad
de anunciar el Evangelio de Dios a todos los hombres. Es una
misión esencial de la Iglesia, que hoy es más necesaria que nunca
porque está en juego la salvación eterna de las personas. Pidamos
a Dios que nos ayude a tener un corazón abierto a su llamada.
Feliz domingo a todos.

Antonio Sánchez Franco,
vicario parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de Molina



La liturgia y la misión de la Iglesia

La semana pasada, comentando el número 5 de 'Desiderio desideravi', veíamos la
naturaleza de la Iglesia como misterio de comunión. Pero esta visión no estaría
completa sin la alusión a su misión, que se hace en el número que hoy nos ocupa, el
6. ¿Tiene la liturgia algo que ver con la misión de la Iglesia? El Papa nos lo explica.

«El mundo todavía no lo sabe, pero todos están invitados
al banquete de bodas del Cordero (Ap 19,9). Lo único que
se necesita para acceder es el vestido nupcial de la fe que
viene por medio de la escucha de su Palabra (cfr. Rom
10,17): la Iglesia lo confecciona a medida, con la blancura
de una vestidura lavada en la Sangre del Cordero (cfr. Ap
7,14). No debemos tener ni un momento de descanso,
sabiendo que no todos han recibido aún la invitación a la
Cena, o que otros la han olvidado o perdido en los tortuosos
caminos de la vida de los hombres. Por eso, he dicho que
"sueño con una opción misionera capaz de transformarlo
todo, para que las costumbres, los estilos, los horarios, el
lenguaje y toda estructura eclesial se convierta en un cauce
adecuado para la evangelización del mundo actual más
que para la autopreservación" (Evangelii gaudium, n. 27):
para que todos puedan sentarse a la Cena del sacrificio del
Cordero y vivir de Él». (Desiderio desideravi, 5).

Hace unos años, como recordarán los amables lectores,
se cambió la traducción española de las palabras de la
consagración en las plegarias eucarísticas y, donde hasta
entonces se había dicho que la Sangre de Cristo se
derramaba «por vosotros y por todos los hombres»,
ahora se pasaba a decir «por vosotros y por muchos».
Algunos no entendieron bien el cambio, que por otra
parte obedecía perfectamente al texto original en latín:
«Pro vobis et pro multis». Pensaban que era una restricción:
¿cómo que Cristo no ha derramado su Sangre por todos?
¡Claro que sí! Por todos... Pero no todos acogen desde la
fe ese don de la redención y la filiación que brotan del
sacrificio pascual del Señor.

La salvación se ofrece a todos, eso es indiscutible, pero
no todos la aceptan, eso también es cierto. Como dice
el Papa, hay muchos que la ignoran porque aún no han
recibido el anuncio, o quizás porque lo han olvidado:
«Todos están invitados al banquete de bodas del
Cordero», cita el Papa al principio del número, y más
adelante: «No todos han recibido aún la invitación a la
Cena, o que otros la han olvidado o perdido en los
tortuosos caminos de la vida de los hombres».

¿Qué relación tiene la liturgia con la evangelización o el
primer anuncio? La misma que con el resto de las facetas
de la vida de la Iglesia: es su fuente y su culmen, como
nos recuerda la constitución Sacrosanctum Concilium en
su célebre número 9. El anuncio de Cristo, acogido desde
la fe, nos lleva a la participación en la Eucaristía y en el

resto de los sacramentos.

Hace muchos años, en el postconcilio, se extendió una
forma de pensar y concebir la Iglesia y su misión en la
que se contraponía una Iglesia evangelizadora y una
Iglesia sacramentalizadora. Es una oposición falsa: no se
trata de elegir entre dos modelos de Iglesia, acogiendo
una realidad y despreciando otra. Ambas realidades
-evangelización y liturgia- forman parte de la vida y de
la misión de la Iglesia. Por eso la Iglesia primitiva, para
incorporar nuevos miembros a la comunidad cristiana,
instituyó una realidad que conjuga ambas dimensiones,
que llamamos el catecumenado primitivo, para llevar a
cabo la iniciación cristiana. Se trata de un proceso que
comienza con el primer anuncio, que responde al deseo
que hay en el corazón de la persona de conocer y
encontrarse con Jesús. Luego comienza un proceso, el
catecumenado propiamente dicho, en el que, por medio
de la catequesis, de la Palabra y de celebraciones
litúrgicas se va llevando y preparando a la persona para
poder recibir los sacramentos de la iniciación, que lo
harán cristiano: Bautismo, Confirmación y Eucaristía, y
de esa forma comenzar la vida como miembro de la
Iglesia, llamado también a vivir ese misterio de comunión
y misión. El catecumenado, recuperado por el Vaticano
II, debería ser hoy una verdadera fuente de inspiración
para la labor evangelizadora y catequética de la Iglesia.

Lo que no hemos de hacer es encerrarnos en la Iglesia
y en la liturgia, como si todo estuviera hecho ya porque
nosotros estamos en ella. El Papa nos recuerda en este
número que toda la Iglesia, incluyendo las celebraciones
litúrgicas, tiene una dimensión misionera. A veces porque
en ellas participarán -por ejemplo, en matrimonios o en
exequias- personas no suficientemente evangelizadas
o catequizadas; pero, independientemente de esta
circunstancia, debemos tener siempre en cuenta que el
encuentro con Cristo despierta en nosotros el deseo de
compartir lo que hemos visto y oído, lo que hemos
experimentado en ese encuentro con el Señor al que
nunca nos deberíamos acostumbrar, sino que hemos de
vivir desde el asombro, como nos exhortará el Papa en
muchos números de la carta.

Un saludo y feliz semana.

Ramón Navarro, delegado episcopal de Liturgia



El Papa nos invita en el Domund a ser misioneros siendo testigos de Cristo

Este domingo, 23 de octubre, celebramos la Jornada
Mundial de las Misiones, el Domund, una campaña
que cumple 200 años. Dos siglos pidiendo la
colaboración económica mediante la colecta de ese
día y la oración para ayudar a quienes han sentido de
una forma especial la llamada a la misión. Pero la
campaña del Domund no se centra tan solo en un día,
sino que el Papa Francisco quiso que octubre se dedi
cara de forma especial a esta intención, como mes de
las misiones. Un mes que comienza con la fiesta de
santa Teresa de Lisieux, patrona de las misiones.

La Jornada Mundial de las Misiones, que este año lleva
por lema Seréis mis testigos, se organiza cada año desde
Obras Misionales Pontificias, el organismo de la Santa
Sede que coordina este tema y el que se encarga de
repartir el dinero que llega de la colecta de este día.

Sacerdotes, religiosas y laicos, mayoritariamente en
familias, dejaron su vida en diferentes municipios de
la Región de Murcia para viajar hasta otro país, con
una cultura y lengua diferente. Todo por anunciar a
Cristo. ¿Pero cuántos misioneros tiene la Diócesis de
Cartagena? Según Ignacio Gamboa, delegado episco
pal de Misiones, no es una cifra fácil de cuadrar, ya que
no todos los misioneros están registrados, pero oscila
en torno a los 120. Además, hay que tener en cuenta
que en las familias que están en misión no es solo
misionero el matrimonio, sino que los hijos, a su mane-
ra, también lo son. El delegado de Misiones asegura
que cada vez es más importante la vocación misionera
de los laicos, de las familias: «Vemos cómo cada vez
más va disminuyendo el número de sacerdotes de
nuestra diócesis en la misión, la mayoría son ya muy
mayores; lo mismo pasa con las religiosas -y lo digo
en femenino porque la inmensa mayoría son muje-

res-. Ahora mismo, el impulso misionero lo están lle
vando los laicos. Y es una gran alegría».

Aquellos que se van a la misión lo hacen con el objetivo
de hablar de Jesucristo a quienes no lo han conocido.
Aunque las circunstancias son muy diferentes: hace
unas décadas, los lugares de misión estaban solo en
países empobrecidos, pero en la actualidad la realidad
misionera es mucho más diversa. Hay países con bo
nanza económica a los que el Evangelio no ha llegado
todavía. «Nuestra misión es comunicar el amor de Dios
que nos ha cambiado la vida y queremos que cambie
la vida de tantas personas. Siempre nos hemos fijado
en los territorios de misión ad gentes, pero estamos
viendo que la vieja Europa cada vez tiene más gente
que desconoce este amor».

En torno al Domund, el 28 de octubre se realizará una
vigilia de oración en Cartagena, a las 20:00 horas, en
la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús (barrio de San
Diego). El delegado de Misiones invita a todos los
párrocos a unirse a ese tiempo de oración desde sus
parroquias, a través de los materiales que se han
preparado y enviado a los sacerdotes.

Unos 120 son los hombres y mujeres que desde esta
diócesis viven como misioneros en diferentes rincones
del mundo. ¿Y nosotros? ¿Cómo podemos ser misione-
ros desde nuestra realidad?: «Hay algunos que están
en primera línea de batalla, pero misioneros somos
todos. Podemos colaborar de dos formas: con dinero
y con la oración. Además, añadiría con la propia vida,
porque tenemos que ser testigos del amor de Dios.
Cuánta gente hay que no conoce el amor de Cristo,
que necesita encontrarse con esa felicidad, esa liber
tad».



Los misioneros: el corazón del Domund

Ellos son quienes, en la misión, dedican su vida a hacer
presente el amor de Dios en los lugares más desfa-
vorecidos. Ellos son quienes trabajan para llevar a Cristo
a quienes no lo conocen y más lo necesitan y, con motivo
del Domund, la Iglesia pide colaborar económicamente
y rezar por ellos especialmente en el mes de octubre,
mes de las misiones.

Son los misioneros: religiosos, religiosas, sacerdotes y
laicos (muchas veces en familia) que, también desde la
Diócesis de Cartagena, salen al mundo entero y
convierten su vida en testimonio del Evangelio.

Una de estas misioneras es Carmen Molina, de la
Compañía Misionera del Sagrado Corazón de Jesús.
Lleva toda una vida, casi 60 años, en la selva amazónica
de Perú, dedicada a ofrecer la Buena Noticia a unos
hermanos que viven una realidad muy lejana a la nuestra,
pero que ella siente muy cerca: «Realmente son personas
por las que merece la pena dar la vida, y estoy muy
decidida a seguir allí con ellos», afirma.

También estos hermanos sienten esa cercanía de la
Iglesia y de los misioneros, tanto en su día a día como
en los conflictos que sufren sus tribus: «Nos sienten
compañeras, nos sienten cercanas, nos sienten familia.
Y luchamos con ellos, disfrutamos con ellos, trabajamos
con ellos, sufrimos y gozamos con ellos».

En su visita a Murcia este verano, Carmen Molina nos
invitaba a confiar en que las ayudas, que son muy
eficaces, llegan a las misiones; y lanzaba una petición:
«Que crezca la solidaridad y la sensibilidad hacia unas
realidades que están muy lejos, pero que están
amenazadas».

Otra de estas misioneras es la hermana María Dolores
López Parra, de las Hermanas Misioneras de la Sagrada
Familia, que ha trabajado en Colombia y posteriormente
en Kenia. Allí, su congregación desarrolla su labor en
torno a la familia, con una atención centrada en la
persona: «Sobre todo, lo que las personas necesitan es
que les presten atención; que sepan que son importantes
para nosotras», subraya la hermana María Dolores.

Para ella, la misión es fundamental en el mundo de hoy,
donde todo se relativiza: «Mucha gente ha dejado de

conocer a Cristo. Ahora se dice que todas las creencias
son válidas, pero nosotros sabemos que Jesús es la
verdad; y enseñar la verdad es una obligación para
nosotros, aunque mucha gente no quiera oírla y diga
que "todo vale"».

Para colaborar en esta tarea de llevar la verdad de Cristo
a los demás, propone, ante todo, oración: «Yo soy una
forofa del poder de la oración. Suelo decir que hay leyes
matemáticas, leyes psicológicas, leyes físicoquímicas y
leyes espirituales. La oración es una de ellas, Jesús lo
dijo claramente: "Pedid y se os dará". La oración es
básica».

Rosendo Garres Contreras, que es sacerdote diocesano
natural de Molina de Segura y misionero durante 50
años en Zimbabue, destaca la importancia de ayudar a
quienes verdaderamente no pueden ayudarse a ellos
mismos: a los más pobres de entre los pobres. «Cuando
acabó la guerra en Zimbabue y se dio la independencia
al país, teníamos una misión muy remota en la selva,
con muchos ríos que atravesar sin puentes. Como había
que reconstruirlo todo, porque estaba prácticamente
en ruinas, le sugerí al señor obispo: "¿Por qué no
ponemos esa misión en otro sitio que sea más accesible,
por cuestión de carreteras?". Y me dijo: "No, porque esa
misión se encuentra donde están los más pobres de
Zimbabue, y esa misión no se mueve de ahí". Yo alabé
su decisión y dije: "Pues vamos a trabajar con los más
pobres de Zimbabue"».

Otra murciana que dedica su vida a la misión es Ángeles
López, de las Hermanas Misioneras Combonianas. A sus
82 años, trabaja en Mozambique, donde sobrevivió el
pasado mes de septiembre a un ataque terrorista. Pese
a lo ocurrido, está muy dispuesta a regresar a la misión,
y lanza este mensaje: «Quisiera decir a los jóvenes que
merece la pena gastar la vida por la misión. Que hay
muchas personas que nos esperan con sed de saber,
con sed de Dios, de conocer algo nuevo, algo diferente.
Y ellos lo aceptan quizá con una fuerza mayor que
nosotros. Merece la pena dar la vida por este ideal».

Un ideal que se recuerda cada octubre en la campaña
del Domund, para redescubrir la labor de los misioneros
y seguir teniéndolos muy presentes durante todo el
año.

En el día del Domund, recordamos el testimonio de cuatro misioneros murcianos que
desarrollan su labor en países de África y América, y que entregan su vida a la misión
con alegría.



Diez presos de Campos del Río peregrinan a Caravaca de la Cruz

Con el objetivo de reforzar su proceso terapéutico y
de reinserción, diez presos del Centro Penitenciario
Murcia II de Campos del Río visitaron el jueves Caravaca
de la Cruz.

Según el capellán de Campos del Río y delegado de
Pastoral Penitenciaria, Antonio Sánchez, fue desde el
propio centro penitenciario desde donde surgió la
idea de hacer una actividad externa que pudiera ayudar
a los internos del módulo UTE (Unidad Terapéutica
Especial) en su proceso de desintoxicación. «Esta salida
terapéutica y cultural puede ayudar a estimular a los
presos para que puedan superar sus adicciones, que
en la mayoría de las situaciones les llevaron a ingresar
en prisión», explica el capellán.

El centro penitenciario encarga esta actividad a la
capellanía de la cárcel y así se decide viajar a Caravaca
de la Cruz. Acompañados por el capellán y cuatro
funcionarios, los diez internos (nueve hombres y una
mujer) viajaron en el autobús de línea hasta Caravaca.
Tras pasear por los lugares más emblemáticos de la
ciudad llegaron hasta la basílica de la Vera Cruz, allí
les esperaba el párroco de El Salvador y vicario de
zona, David Martínez. Tras una visita a la basílica y al
Museo de la Vera Cruz, tuvieron un tiempo de oración.
«Fue un momento muy bonito y emotivo -destaca el

vicario-, en el que rezamos y les explicamos que ellos
también son partícipes del misterio de la salvación
que significa la cruz de Cristo, en la que estamos lla
mados a ofrecer nuestro pecado para que él nos redi
ma».

Completada la peregrinación a la basílica de la Vera
Cruz, los internos pudieron visitar también la parroquia
de El Salvador y el Museo de los Caballos del Vino,
degustando las típicas yemas de Caravaca y la cocina
de la zona.

Una feria y un maratón fotográfico: la Parroquia San Fulgencio sale a la calle

La Parroquia San Fulgencio de Cartagena saldrá a la
calle este domingo 23 de octubre con dos eventos:
una feria y un maratón fotográfico, ya en su tercera
edición.

La feria parroquial de San Fulgencio, con el lema En
cuentra tu sitio, se celebró por primera vez antes de la
pandemia. En esta segunda edición, y a modo de
stands, los propios parroquianos permanecerán en la
plaza de la iglesia a partir de las 10:00 horas. Allí mos
trarán las distintas actividades que realizan para que
quienes lo deseen descubran todo lo que ofrece la
parroquia y puedan «encontrar su sitio». Esta actividad
está dirigida tanto a los feligreses, que no siempre
conocen todas las realidades de la parroquia, como a
la gente de la calle: «Se trata de "hacer ruido", como
dice el Papa Francisco, y de que el mundo católico se
haga un hueco en medio de la sociedad», dice Miguel
Solana, párroco de San Fulgencio. La feria terminará

con una comida compartida, a las 13:00 horas, en la
propia plaza, al término de la celebración de la Misa
de las familias de la parroquia.

Ese mismo día, tendrá lugar la tercera edición del
maratón fotográfico organizado por la parroquia. Bajo
el lema Dios está aquí, este concurso propone captar,
a través del objetivo de la cámara, la presencia de Dios
en lo cotidiano. En el maratón se admitirá un máximo
de tres fotografías por participante, que deben reali-
zarse a lo largo de la jornada del domingo, de 10:00 a
00:00 horas. Quienes participen, tienen como plazo
hasta el 25 de octubre para enviar sus fotografías por
correo electrónico a maratonsanfulgencio@gmail.com.

Las imágenes seleccionadas se expondrán en una
pantalla digital en un acto que se celebrará en la Parro-
quia San Fulgencio el sábado 19 de noviembre, a las
20:00 horas.



La Fiesta de la Luz, el día de los
niños y los santos de la Iglesia

La Parroquia San José de Puerto de
Mazarrón inaugura su Tiempo Jubilar

El Tiempo Jubilar
de la Parroquia
San José de Puer-
to de Mazarrón,
decretado por el
obispo de Carta
gena el pasado
julio, se inauguró
con el primero de
sus días jubilares:
la fiesta de la Vir
gen del Pilar. Este
jubileo se concedió a la parroquia con motivo del 25
aniversario de la consagración del templo parroquial
y de los 75 años de la bendición del monumento al
Sagrado Corazón de Jesús de la localidad, lugar de
devoción y peregrinación para muchos fieles.

La inauguración tuvo lugar el 12 de octubre, cuando
se leyó el decreto del obispo por el que se concedió
este jubileo; y el párroco, Juan José Noguera, proclamó
la fórmula por la que se inauguraría en nombre del
obispo el Tiempo Jubilar. «No había terminado de leer
la fórmula cuando la gente ya estaba aplaudiendo»,
cuenta Noguera, sorprendido por este «gesto sencillo,
solemne y muy gráfico» del gozo con el que los fieles
acogieron un acontecimiento para ellos «histórico».

El párroco se muestra agradecido al obispo por conce-
der este tiempo de gracia y a la Santa Sede, por otorgar
la Indulgencia Plenaria para cada uno de sus seis días
jubilares: el 12 de octubre, Virgen del Pilar; el 27 de
noviembre, Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa; el
19 de marzo, solemnidad de san José; el 31 de marzo,
Viernes de Dolores; el 16 de junio, solemnidad del
Sagrado Corazón de Jesús; y el 16 de julio, fiesta de la
Virgen del Carmen, patrona de la localidad. Para ganar
la Indulgencia Plenaria en los días señalados, los fieles
deben visitar la parroquia de San José o el monumento
al Corazón de Jesús; confesarse, comulgar y rezar por
las intenciones del Papa.

La parroquia llevará a cabo distintas iniciativas en torno
al Tiempo Jubilar, entre ellas visitas guiadas al monu
mento del Corazón de Jesús y catequesis sobre la In
dulgencia Plenaria. Otros proyectos planteados son la
expedición de certificados para los fieles que ganen el
jubileo y la organización de «misiones populares»,
ligadas al origen del monumento al Corazón de Jesús.
También se ha realizado un himno jubilar, compuesto
por el organista de la parroquia, Ángel Ramos, que se
estrenó el día de la Virgen del Pilar.

En torno a la solemnidad de Todos los Santos, la Delega-
ción de Enseñanza organiza La Fiesta de la Luz. Un
encuentro en el que se reúnen alumnos de Religión
Católica de 5º y 6º de Educación Primaria y que este
año será el próximo martes, 25 de octubre.

Con el lema Una luz enciende otra luz, explican desde
la Delegación de Enseñanza, el objetivo es que los
estudiantes de esta asignatura «sean conscientes de la
importancia de dejarse iluminar por los santos y al
mismo tiempo irradiar esa luz y transmitirla a quienes,
por no conocer el mensaje del Evangelio, o por haberse
alejado de él, viven en la oscuridad».

Los participantes, que deberán llevar ropa blanca, se
reunirán en la Catedral, donde se realizará una celebra-
ción en torno a los santos, en la que tendrán la ocasión
de poner en común lo aprendido en clase de Religión
Católica acerca de la santidad. A continuación, en la
plaza del Cardenal Belluga, habrá música, danza y ani-
mación, entre otras actividades, para festejar este día.



Una nueva ropería para Cáritas en Lorquí

Siguiendo los pasos de Murcia, Cartagena, San Javier, Torre-Pacheco y
Fuente Álamo, la Cáritas parroquial Santiago Apóstol de Lorquí emprendió
un proceso de reflexión sobre la cobertura de necesidades básicas de las
personas vulnerables, el derecho a la vestimenta y el impacto medioam
biental de la industria de la moda que ha culminado con la apertura de
una ropería. La directora de esta Cáritas parroquial, Visitación Carrillo,
destaca «el entusiasmo y el compromiso del equipo de compañeras que
ha dado forma al proyecto, y que será el encargado de su continuidad».
La ropería amplía y completa los recursos de acompañamiento social y
laboral de Cáritas en el municipio.

La ropería es un proyecto social que dignifica y normaliza el uso de ropa
de segunda mano y fomenta el empleo inclusivo. Las Cáritas parroquiales
recogen donaciones de ropa en toda la Diócesis de Cartagena, que después
son enviadas a los dos talleres de recuperación de ropa de Alcantarilla y
Cartagena donde se arreglan e higienizan.

Cáritas refuerza su
relación con la

UMU

Cáritas es el organismo oficial de la Iglesia
para promover, potenciar y coordinar el

ejercicio de la caridad en la Diócesis

Alianzas para la promoción de la infancia

La Asociación Deportiva Infante y Cáritas comienzan a colaborar
en el ocio y tiempo libre saludable para niños y jóvenes en la ciudad
de Murcia. El acuerdo, rubricado por las directivas de ambas insti
tuciones, contempla la admisión y beca íntegra de jugadores en
varias categorías del club. A este compromiso se espera que se
sumen otras actividades en los próximos meses.

Desde el programa de Educación: infancia, juventud y familia de
Cáritas se busca proporcionar a los menores espacios de encuentro
y relación con iguales, así como experiencias vitales positivas.

El fin de la pobreza es el
primero de los diecisiete
Objetivos de Desarrollo Soste-
nible (ODS) instaurados por la
ONU y con el que se han estre-
nado los meses temáticos de
las ODSesiones de la Universi-
dad de Murcia (UMU).

Cáritas participó en la Feria
Solidaria y del Tercer Sector que
albergó la Facultad de Econo-
mía y Empresa, coincidiendo
con el acto inaugural de las
ODSesiones. La empresa de
inserción y la Escuela de
Hostelería eh! también partici-
paron en el acto inaugural;
elaborando y sirviendo el
almuerzo para los asistentes,
recibiendo buenas críticas. Otra
de las actividades importantes
fue la conferencia sobre el
Informe Autonómico sobre
Exclusión y Desarrollo Social
elaborado por FOESSA y Cáritas
en el salón de Grados de la
facultad murciana.

Durante todo el mes de octu-
bre, la Universidad de Murcia
promociona el voluntariado en
distintos proyectos de Cáritas:
centros de distribución de
alimentos, comedores infantiles
y de adultos, y refuerzo edu-
cativo en infancia y adoles-
cencia.



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los suyos entregándoles
el d

El discípulo amado
(Antonio Pavía Martín-Ambrosio)

Pocas veces pensamos que nosotros
podemos ser ese discípulo amado. El autor,
de una manera muy hábil y siempre
profundizando en textos de la Sagrada
Escritura y con los personajes que allí se
encuentran, nos va mostrando cómo cada
uno de nosotros también somos llamados a
ser esos discípulos cercanos a Jesús,
comprometidos con su misión y testigos de
su Buena Noticia.

El libro nos muestra diversas escenas de Jesús
que nos facilitan nuestro acercamiento a él

y concluye con dos capítulos: el dedicado a María Magdalena, que
nos invoca a superar nuestro pasado, y el de María, que siempre
nos acompaña como discípulos que la acogemos al ser amados
por su Hijo.

Fr. Miguel Ángel Escribano Arráez, ofm, librosquelugares.com

Artesonado

Techumbre de madera,
s. XVII,
Baltasar de Molina,
Iglesia La Purísima Concepción,
Caravaca de la Cruz.

Son varias las iglesias de tradi-
ción mudéjar que se conservan
en la Diócesis de Cartagena,
siendo la de La Purísima Concep-
ción de Caravaca una de las más
bellas.

A la simplicidad del muro blanco
se sumó la belleza de los arcos
pétreos clásicos del siglo XVI que
sostienen la techumbre de ma-
dera, realizada ya a comienzos
del siglo XVII por el carpintero
morisco Baltasar de Molina.

La carpintería de lazo ofrece, en
esta bellísima obra, interesantes
figuras geométricas, destacando
la estrella de ocho puntas y las
piñas en el centro de los motivos
decorativos.

Francisco José Alegría
Delegado de Patrimonio

Cataluña puede ser muchas cosas, entre ellas,
una tierra de santos. Los santos catalanes y
las santas catalanas han llenado de caridad
y de aventura la Iglesia en el mundo. En San
José de la Montaña, en Barcelona, se guarda
la memoria de Petra, una pequeña asistenta
en una casa que podía haber hecho otra
vida, pero se dedicó, precisamente, a servir
a los pobres. En el corazón de Barcelona, en
la zona más exquisita, surgió una obra que
todavía da luz al mundo.

Petra de San José es otra de las obras de Pablo
Moreno, que ha aceptado numerosos en
cargos de órdenes religiosas para revivir el
carisma y hacer en biopic lo que propiamente
es un nuevo género del cine cristiano.

Juan Carlos García Domene

Petra de San José (Pablo Moreno, 2022)



23Domingo
de octubre 2022 25Martes

de octubre 2022

EVANGELIZACIÓN UNA
LUZ EN LA NOCHE,
organiza Renovación
Carismática

Lugar: Iglesia de Santa
Catalina, Murcia.

Hora: 19:30

MISA ENCUENTRO
HERMANDADES
GETSEMANÍ, preside el
obispo de Cartagena

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 12:00

DOMUND, oración y
colecta para las misiones

Lugar: Toda la Diócesis de
Cartagena.

DÍA DEL CATEQUISTA

Lugar: Universidad Católica
San Antonio de Murcia
(UCAM).

Hora: 9:30

23Domingo
de octubre 2022

5

22Sábado
de octubre 2022

Domingo
de noviembre 2022

FIESTA DE LA LUZ,
organiza Delegación de
Enseñanza

Lugar: Catedral y plaza del
Cardenal Belluga, Murcia.

Hora: 10:00

21Viernes
de octubre 2022

CONFIRMACIONES,
preside el obispo de
Cartagena

Lugar: Parroquia La Purísima,
Balsapintada (Murcia).

Hora: 20:00

EVENTOS FUTUROS

1 de NOVIEMBRE: Solemnidad de Todos los Santos.

5 de NOVIEMBRE: Convivencia del Seminario Menor San José, de 10:00 a 18:00
horas.

6 de NOVIEMBRE: Día de la Iglesia Diocesana.

6 de NOVIEMBRE: Fiesta del Reservado, Seminario Menor San José.


